

# DETALLES Y NOTICIAS

## DE LAS

# FIESTAS EUSKARAS DE VERGARA

---

A última hora del día 8 se recibió en Vergara un telegrama del vicepresidente de la Comisión provincial, Sr. Machimbarrena, contestando agradecido al despacho de salutación que se le dirigió por el feliz éxito del Congreso Agrícola.

Como los días anteriores, desde las primeras horas de la mañana recorrieron las calles de la población las bandas municipal y de tamborileros, ejecutando alegres dianas.

A la hora anunciada salió de la iglesia de San Pedro la procesión á la antigua usanza foral, como las que se celebraban con motivo de la reunión de las memorables é históricas Juntas.

Asistieron la Diputación de Guipúzcoa y el Ayuntamiento de Vergara, que se reunieron previamente en la Casa Consistorial, desde donde se dirigieron á la iglesia, uniéndose también á la comitiva las autoridades, comisiones y un gentío inmenso.

Terminada la procesión se celebró una solemne misa en la que ofició de pontifical el obispo de la diócesis Sr. Cadena y Eleta y predicó en vascuence el notable orador sagrado Sr. Soto.

Terminada la función religiosa se celebraron en la Plaza de San Martín de Aguirre alegres y animados bailes de dantzari-chiquis.

Las diminutas parejas, que eran unas preciosas criaturas, hicieron

las delicias de la concurrencia, siendo los bailaradores premiados con muchísimos aplausos.

A las dos de la tarde se dió á conocer el fallo del Jurado calificador del Concurso de Agricultura y Ganadería organizado por la Diputación provincial.

La relación de premios es extensísima.

A las tres se ha verificado en la plaza de San Martín de Aguirre el reparto de los premios, asistiendo al acto numeroso público.

Como de costumbre, sólo se ha entregado la mitad de los premios. La otra mitad se entregará dentro de un año, si los dueños conservan los ganados que han obtenido las recompensas.

El presidente de la Diputación provincial, Sr. Zavala, pronunció un elocuente discurso en vascuence, alusivo al acto que se celebraba y excitó á los aldeanos á que acudan á estos concursos: que tanto benefician al país y á la provincia.

El numeroso público tributó al Sr. Zavala muchos aplausos.

A las once y cuarto de la mañana se jugó un partido de pelota á mano y á 18 tantos, entre Tacolo y Angel Armejo, de Elgoibar, contra Sustarra y Barbero.

A las tres de la tarde se verificó en el frontón una prueba de hachas, en que se atravesaban 250 pesetas, luchando Lerchundio, de Vergara, contra Narru, de Eibar.

El partido lo ganó Lerchundio, quien cortó ocho troncos en 16 minutos.

Su contrario abandonó la lucha al ver que su derrota era segura.

A las seis y media de la tarde tuvo lugar con gran solemnidad, en el salón de actos del Ayuntamiento, el reparto de los premios otorgados por el Consistorio de los Juegos florales.

Presidió el acto el Sr. Zavala, quien tuvo á sus lados á los señores Alzaga, Salaverria, Gorostidi, Zapirain, Artola, Echegaray, Lili y Urquijo.

El acto resultó solemne.

La función del Consistorio resultó brillante.

La sesión de bersolaris fué celebrada con entusiasmo

La velada en honor de los hijos ilustres de Vergara, fué una fiesta literaria de sabor académico del más depurado gusto literario.

El Sr. Pavía estuvo muy bien, y el Sr. Echegaray, con su elocuencia que sabe aliar á su vasta erudición, y el Sr. Rector del Seminario con

su vehemencia y el calor con que exponía sus convicciones, cautivaron al numeroso público que llenaba el salón presidido por el alcalde y los presidentes de las tres Diputaciones.

La ópera Chanton Piperrri fué primorosamente cantada con la cooperación de 40 individuos del Orfeón Euskeria, del tenor Sr. Ercilla, el barítono Sr. Irigoyen, el bajo Sr. Arando y la tiple Srta. Isabel Serra.

También se verificó el anunciado concurso de «aurrekularis».

Constituyeron el Jurado D. Eladio Segura, D. José Lorenzo Pujana y D. Juan Francisco Oyarbide.

Se adjudicaron los siguientes premios:

Uno de 30 pesetas, á Alfonso Aspiazu, de Zumarraga; uno de 20, á José Miguel Antia, de Zumarraga; uno de 15, á José Aguiluz Usuchuria, de Vergara; cinco de 10 á Melitón San Pedro, de Vergara; Manuel Eguiluz, de Villafranca; Ascensio Linazasoro, de Zumarraga; Severo Aranzabal, de Equeta; Gregorio Abandivar, de Mañaría, y uno de 6 pesetas al niño Pujana.

El concurso de bandas fué admirado por todo Vergara.

